

**Inauguration du centre de secours principal
d'Aubigny-sur-Nère**

Intervention de Monsieur Jean-Christophe BOUVIER,
préfet du Cher

AUBIGNY-SUR-NÈRE, le mardi 29 juin 2021

Madame et Monsieur les sénateurs,
Madame et Messieurs les députés du Cher,
Monsieur le Président du conseil départemental,
Madame Laurence RÉNIER, maire d'Aubigny-sur-Nère,
Mesdames et messieurs les officiers, sous-officiers et sapeurs-pompiers professionnels et volontaires,
Mesdames, Messieurs,

C'est un plaisir et un honneur de m'adresser à vous, à l'occasion de cette inauguration du centre de secours d'Aubigny-sur-Nère, à celles et ceux qui répondent chaque jour, en tout lieu du Cher, aux appels de la population, dans un seul but : secourir.

Je veux tout d'abord vous dire mon plaisir de venir ici à Aubigny-sur-Nère, pour saluer une étape dans l'amélioration continue du service public de secours et de lutte contre l'incendie, avec l'inauguration du nouveau centre de secours d'Aubigny-sur-Nère. Un centre de secours qui remplit pleinement sa mission avec ses 48 sapeurs pompiers qui réalisent en moyenne 640 interventions sur une année pleine.

Je veux remercier le Président du conseil départemental et Madame le maire pour leur action déterminée dans l'allocation des moyens financiers vous permettant de bénéficier de ce cadre performant de travail.

Je voudrais insister sur le fait qu'un centre de secours n'est pas qu'une installation nouvelle, c'est un lieu dans lequel trouve à s'exprimer le sens inaltérable du devoir qui vous pousse chaque jour à agir au service de vos concitoyens. Ce sens de l'engagement, je veux très sincèrement mais aussi très simplement le saluer aujourd'hui. Ce n'est d'ailleurs pas un hasard si vous avez donné le nom de Gaétan Grassin à cette caserne. Lui qui a été sapeur pompier pendant 36 ans au centre d'Aubigny dont 19 en tant que chef de centre.

Une caserne de sapeurs-pompiers, c'est un groupe. Un groupe uni de professionnels et de volontaires qui partagent les mêmes valeurs, qui ont la charge de faire perdurer des traditions et de les transmettre vers ces jeunes qui, à la suite de leurs aînés, font ce choix de s'engager pour la collectivité.

J'ai pleinement conscience que votre activité opérationnelle augmente d'année en année avec des missions nouvelles comme celles que vous avez effectuées lors de la crise sanitaire.

Je tiens à saluer vos actions dans la lutte contre la COVID-19. Vous avez œuvré aux côtés des personnels soignants afin de venir en aide aux personnes qui nécessitaient une prise en charge par les services d'urgence, parfois au mépris de votre propre sécurité.

Comme moi nos concitoyens savent combien vous êtes fiers de votre engagement et combien vous êtes soucieux de l'intérêt public. Ils admirent votre courage, votre désintéressement et votre esprit de sacrifice à l'image de votre patronne, Sainte Barbe. Votre exigeante devise, sauver ou périr, nous rappelle vos valeurs autant qu'elle vous honore.

Votre engagement sans faille face à l'adversité peut se résumer ainsi : préserver des vies. Si Madame de Staël disait en 1813 que « *ce qui caractérise la véritable dignité morale c'est le dévouement* », sachez que la République est fière de cette marque de dignité.

Soyez assurés de me trouver toujours à vos côtés pour vous accompagner dans votre difficile et exigeante mission et sachez que vous avez mon entière confiance.

Je vous remercie.